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- - - - - En la ciudad de Morelia Capital del Estado de Michoacán de Ocampo, siendo las 08:00 ocho horas 

del día domingo 01 primero de julio de 2012 dos mil doce, con fundamento en el Artículo 114 del Código 

Electoral del Estado de Michoacán, en el inmueble que ocupa el Instituto Electoral de Michoacán, sito en 

la calle Bruselas número 118, Fraccionamiento Villa Universidad, se reunieron los miembros del Consejo 

General, para celebrar Sesión Permanente.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  

 

Presidenta.- Muy buenos días a todos, vamos a dar inicio a esta sesión especial de seguimiento de la 

jornada electoral para la elección extraordinaria del ayuntamiento del municipio de Morelia, Michoacán, 

tal como se estableció en la convocatoria que fue dirigida a todos ustedes, previo a que se pase lista de 

asistencia, les voy a pedir a los presentes nos pongamos de pie para que se rinda la protesta por parte del 

licenciado Juan Manuel Becerril López, quien es de acuerdo con un comunicado que nos han enviado de 

su partido político, representante suplente del Partido Revolucionario Institucional. Licenciado Juan 

Manuel Becerril López ¿Protesta guardar y hacer guardar la Constitución Política de los Estados Unidos 

Mexicanos, la particular del estado y las leyes emanadas de ellas, mirando en todo por el bien del estado?-  

 

Representante Suplente del Partido Revolucionario Institucional, C. Lic. Juan Manuel Becerril 

López.- Sí protesto.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  

 

Presidenta.- Si no lo hiciere así, que el pueblo y este Consejo se lo demanden, gracias. Le pido al 

Secretario pase lista de asistencia.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  

  

Secretario.- Sí Presidenta, con mucho gusto, muy buenos días a todos los aquí presentes, previo al pase de 

lista quiero informar que el día de ayer en la noche se comunicó el señor licenciado Jaime Quintero 

Gómez, que es el vocal del Registro de aquí del Consejo General del Instituto Electoral de Michoacán y 

me informó que en próximos, próximas horas se incorporaría a las actividades de aquí del Instituto, en 

virtud de que como ustedes ya saben, el mismo está prestando sus servicios en el Instituto Federal 

Electoral y está ahorita también llevándose a cabo de manera simultánea la sesión correspondiente. Hecha 

la aclaración, procederé al paso, al pase de lista.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - --  

 

C. Lic. María de los Ángeles Llanderal Zaragoza 
Presidenta del Consejo General 

 
   - - - - - - - - - - - - - - - - -   

 

Presente 

C. Lic. Ramón Hernández Reyes 
Secretario General 

 
   - - - - - - - - - - - - - - - - -   

 

Presente 

C. Lic. Luis Sigfrido Gómez Campos 
Consejero Electoral Propietario 

 
   - - - - - - - - - - - - - - - - -   

 

Presente 

C. Lic. Iskra Ivonne Tapia Trejo 
Consejera Electoral Propietaria 

 
   - - - - - - - - - - - - - - - - -   

 

Presente    

C. Dr. Rodolfo Farías Rodríguez  
Consejero Electoral Propietario 

 
   - - - - - - - - - - - - - - - - -   

 

Presente 

C. Lic. María de Lourdes Becerra Pérez 
Consejera Electoral Propietaria 

 
   - - - - - - - - - - - - - - - - -   

 

Presente 

C. Dip. Selene Lucía Vázquez Alatorre 
Comisionada del Congreso 

 

 
   - - - - - - - - - - - - - - - - -   

 
Ausente      

C. Dip. Marco Polo Aguirre Chávez  
Comisionado del Congreso 

 

 
   - - - - - - - - - - - - - - - - -   

 
Ausente  

    
C. Lic. Víctor Enrique Arreola Villaseñor       
Representante Suplente del Partido Acción Nacional  

 

 
   - - - - - - - - - - - - - - - - -   

 

Presente 

C. Lic. Juan Manuel Becerril López  
Representante Suplente del Partido Revolucionario Institucional 

 

 
   - - - - - - - - - - - - - - - - -   

 

Presente  
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C. Lic. José Juárez Valdovinos  
Representante Propietario del Partido de la Revolución Democrática  

 

 
   - - - - - - - - - - - - - - - - -   

 

Presente 

C. Lic. Reginaldo Sandoval Flores   
Representante Propietario del Partido del Trabajo  

 
   - - - - - - - - - - - - - - - - -   

 

Presente 

C. Lic. Rodrigo Guzmán de Llano   
Representante Propietario del Partido Verde Ecologista de México 

 
   - - - - - - - - - - - - - - - - -   

 

Presente 

C. Lic. Ricardo Carrillo Trejo 
Representante Propietario del Partido Movimiento Ciudadano  

 

 
   - - - - - - - - - - - - - - - - -   

 

Presente 

C. Prof. Alonso Rangel Reguera        
Representante Propietario del Partido Nueva Alianza 

 
 - - - - - - - - - - - - - - - - -   

 
Presente 
 

C. Lic. José Antonio Rodríguez Corona 
Vocal de Organización Electoral 

 

 
- - - - - - - - - - - - - - - - - 

 
Presente  

C. Lic. Ana María Vargas Vélez 
Vocal de Capacitación Electoral y Educación Cívica 

 

 
- - - - - - - - - - - - - - - - - 

 
Presente 

C. Lic. José Ignacio Celorio Otero 
Vocal de Administración y Prerrogativas 

 
- - - - - - - - - - - - - - - - - 

 
Presente 
 

C. Lic. Jaime Quintero Gómez  
Vocal del Registro de Electores  

 
- - - - - - - - - - - - - - - - - 

 
Ausente      

 

 

Secretario.- Presidenta, se encuentra el Quórum debidamente estatuido por la Ley y por el Reglamento, 

por lo tanto, las determinaciones que se tomen, serán válidas.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -- 

 

Presidenta.- Gracias Secretario, habiendo el quórum reglamentario se declara abierta la sesión y se 

somete  a consideración de los integrantes del Consejo General el siguiente orden del día: ÚNICO. 

Seguimiento a la jornada electoral para la elección extraordinaria del ayuntamiento del municipio de 

Morelia, Michoacán. Está a consideración de ustedes, ¿No hay ninguna observación?, pregunto a los 

Consejeros ¿Si están conformes con el proyecto?, les pido lo manifiesten en votación económica. 

Aprobado por unanimidad. Pues damos hoy inicio a esta jornada electoral, vamos a estar pendientes 

desde, desde este órgano central de las actividades que se realizan durante todo el día, tanto en el Consejo 

Municipal Electoral, que es el directamente responsable de dar seguimiento y atender las cuestiones que se 

vayan suscitando durante esta fecha, por lo tanto, pues se está instalando esta sesión de manera 

permanente, lo que así se declara en este preciso momento, señalando o haciendo algún recordatorio de 

algunos datos que en esta fecha resultan relevantes. Como podemos conocer todos, ya lo sabemos, esta 

elección extraordinaria del municipio de Morelia fue mandatada por la Sala Regional del Tribunal 

Electoral del Poder Judicial de la Federación, la fecha se estableció también en un calendario que fue 

aprobado por este Consejo General y se ha desarrollado todo el proceso sin ninguna complejidad hasta el 

momento, tenemos o hemos cumplido con cada una de las etapas de éste órgano electoral a través de su 

órgano desconcentrado y pues a la esta fecha estarían instalándose a partir de este momento las casillas 

electorales que se aprobaron por el propio órgano desconcentrado, tendremos instaladas 895 ochocientas 

noventa y cinco casillas, entre ellas tendríamos 349 trescientas cuarenta y nueve básicas, 516 quinientas 

dieciséis contiguas y 30 treinta extraordinarias, lo que da, insisto, el total de 895 ochocientas noventa y 

cinco casillas en las que se desempeñarán 2,682 dos mil seiscientos ochenta y dos ciudadanos morelianos 

que estarán recibiendo y contando los votos de, 2,685 dos mil seiscientos ochenta y cinco ciudadanos que 

estarán recibiendo los votos de todos los morelianos inscritos en la lista nominal, tenemos un listado 

nominal de 564,911 quinientos sesenta y cuatro mil novecientos once ciudadanos y recordar que en esta 

elección por última vez en todo el país estarán o tendrán la oportunidad de participar todavía quienes 

tengan credencial con terminación 03, en este caso el número de ciudadanos que han quedado registrados 

en la lista nominal solamente para la elección de Morelia con credencial con terminación 03, son 31,768 

treinta y un mil setecientas sesenta y ocho personas. Como se recordará, este órgano autorizó que estas 

personas con credencial 03 voten en las casillas básicas de la sección que les corresponde salvo algunas 

excepciones que están plenamente establecidas; entonces, a partir de este momento también en campo, ya 

directamente en las asignaciones que a cada uno correspondió, tenemos trabajando a los 171 ciento setenta 
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y un supervisores, perdón a los 171 ciento setenta y un asistentes electorales y 21 veintiún supervisores 

electorales que estarán dando seguimiento a toda la jornada electoral. También estarán participando en 

esta elección los 33 treinta y tres observadores electorales que este Consejo General acreditó para que esta 

jornada electoral se desarrolle debidamente y ellos puedan dar cuenta de eso, se elegirá la presidencia 

municipal, una sindicatura y doce regidurías, siete de mayoría relativa y cinco de representación 

proporcional. Menciono que a partir de este momento también pondremos en funcionamiento el Sistema 

de Información de la Jornada Electoral, que como ustedes podrán ir observando en las pantallas que están 

instaladas en este Consejo, podrá verse a través de ellas cómo es que se va dando la instalación de las 

mesas directivas de casilla a partir del momento en que empiecen, empiecen a instalarse. ¿Desea alguien 

hacer uso de la voz?, les preguntaría en este momento, el Consejero Rodolfo Farías, la Consejera Lourdes 

Becerra, ¿Alguien más?, Consejero Luis Sigfrido, la Consejera Tapia, el representante del Partido de la 

Revolución Democrática, el representante del Partido del Trabajo, representante del Partido Nueva 

Alianza, representante del Partido Verde Ecologista, ¿Alguien más?, muy bien, tiene el uso de la voz hasta 

por diez minutos el Consejero Rodolfo Farías.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

 

Consejero Electoral Propietario, C. Dr. Rodolfo Farías Rodríguez.- Gracias Presidenta, buenos días, 

un agradecimiento y reconocimiento a todas las personas que con su esfuerzo han contribuido a la 

organización de este proceso electoral extraordinario, desde la organización se tiene todo listo para el 

desarrollo de la jornada, se han distribuido mamparas, mesas, urnas, plantillas braille, boletas, actas y todo 

lo que se requiere. Como ya se mencionaba, para dar seguimiento a lo que está aconteciendo en esta 

jornada nuevamente contamos con un Sistema de Información moderno que nos permite visualizar lo que 

está ocurriendo en cada una de las casillas; asimismo, el Programa de Resultados Preliminares está listo 

para comenzar a capturar los resultados que emanen de las actas respectivas, esperamos que antes de la 

media noche tengamos cerca del 90 noventa por ciento de las actas capturadas. Finalmente, hago un 

llamado a la ciudadanía para que se sumen a esta fiesta cívica, la cual es producto del sistema democrático 

que juntos hemos ido construyendo. Muchas gracias.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  

 

Presidenta.- Gracias Doctor Farías, tiene el uso de la voz la Consejera Lourdes Becerra.- - - - - - - - - - - -  

 

Consejera Electoral Propietaria, C. Lic. María de Lourdes Becerra Pérez.- Sí, gracias Presidenta, 

buenos días a todos los integrantes de este Consejo General y a los ciudadanos que nos acompañan en esta 

sesión pública, medios de comunicación, pues así es, una vez que se ha instalado el Consejo Municipal 

hemos dado seguimiento por parte de los Consejeros Electorales a cada una de las áreas operativas que 

han formado toda esta operatividad y esta planeación para llegar a esta jornada electoral. Considero 

importante destacar que en materia de administración todas las ministraciones humanas y materiales que 

en su momento han sido requeridas por el Consejo Municipal han sido atendidas con, con toda 

oportunidad. En materia de organización y capacitación, lo que son las comisiones han estado atentas y 

dándoles seguimiento a cada uno de los trabajos encaminados a esta jornada, es un, es una oportunidad 

para poderles decir a los ciudadanos que acudan, que el Instituto Electoral de Michoacán a través de estas 

895 ochocientas noventa y cinco casillas electorales que hoy serán instaladas, están listas para recibir el 

voto de los ciudadanos morelianos. También asimismo es importante mencionar y hacerle un llamado a 

los partidos políticos para que seamos responsables en todos y cada uno de los asuntos que acerquemos al 

seno que este Consejo Genera. Es cuanto Presidenta, gracias.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - --  

 

Presidenta.- Gracias Consejera Becerra, tiene el uso de la voz hasta por diez minutos el Consejero Luis 

Sigfrido Gómez Campos.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  

 

Consejero Electoral Propietario, C. Lic. Luis Sigfrido Gómez Campos.- Muchas gracias Presidenta, 

muy buenos días tengan todos ustedes miembros del Consejo General del Instituto Electoral de 

Michoacán, medios de comunicación, y a todos los asistentes muy buenos días. Tomo la palabra 

solamente para manifestar mi ferviente deseo de que durante esta jornada electoral para elegir autoridades 

del ayuntamiento de Morelia en este proceso electoral extraordinario y de participar los partidos políticos, 

candidatos, representantes en las mesas directivas de casilla y demás órganos de este Instituto, 

observadores electorales, funcionarios electorales de los distintos niveles, sepamos responder a las 

expectativas que tiene la ciudadanía para cuidar que la voluntad del pueble expresada a través del voto sea 

respetada. El Instituto Electoral de Michoacán a través de su Comité Municipal ha desplegado durante la 

primera etapa de este proceso electoral un grupo de casi doscientos jóvenes que merecen nuestro 

reconocimiento por el esfuerzo que han desarrollado capacitando a los ciudadanos, que en este momento 

están instalando las mesas directivas de casilla en cada rincón de nuestro municipio y esos mismos 

jóvenes realizarán durante este día las labores de asistencia y supervisión para cuidar de nuestra 

democracia; mi agradecimiento y felicitación a estas personas por su trabajo, espero que al final de este 
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día entrevé, entreguemos juntos buenas cuentas. Reitero mi deseo de que tengamos una jornada electoral 

en el, en la que la ciudadanía participe copiosamente y en paz y que todos los que tenemos una tarea que 

cumplir lo hagamos con apego a la Ley y con respeto y que los resultados, cualquiera que estos sean, 

simplemente se acepten. Gracias.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - --  

 

Presidenta.- Gracias Consejero Luis Sigfrido Gómez, tiene el uso de la voz hasta por diez minutos la 

Consejera Iskra Ivonne Tapia- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  

 

Consejera Electoral Propietaria, C. Lic. Iskra Ivonne Tapia Trejo.- Gracias Presidenta, buen día a 

todos los presentes integrantes de este Consejo General y de quienes nos acompañan en el inicio de la 

etapa conocida como la jornada electoral de la elección extraordinaria para integrar el municipio de 

Morelia. Solamente referiré que este día es extraordinario, por una decisión extraordinaria de un órgano 

jurisdiccional, como lo fue el proceso extraordinario de 2008, igual por otro órgano jurisdiccional. Sin 

embargo, en similitud nuevamente esta autoridad administrativa en manos del Comité Municipal de 

Morelia logrará los resultados extraordinarios de este proceso municipal electoral, por supuesto con la 

ayuda de ciudadanos y ciudadanas que conforman el listado nominal, los 2,685 dos mil seiscientos 

ochenta y cinco funcionarios electorales integrados por este órgano electoral, morelianos todos, 

incluyendo aquellos que tienen su credencial 03, mientras a los partidos políticos, de manera respetuosa 

aquí presentes y a los ausentes, respeto a la decisión de cada voto, pido su anuencia; mantener un estricto 

apego a la Ley, nos obliga a todos y, por sobre manera, que el apoyo de este Consejo General sea 

permanente, eficiente y eficaz al órgano municipal para cumplimentar lo que mandata la Ley Electoral y 

resaltar que somos los pioneros y es el Instituto Electoral de Michoacán la única instancia que hoy 01 

primero de julio utiliza material biodegradable en nuestro país. A emitir nuestro voto por nuestro Morelia, 

por nuestro Michoacán y por nuestro México. Gracias Presidenta.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -- 

 

Presidenta.- Gracias Consejera Tapia, tiene el uso de la voz hasta por diez minutos el representante del 

Partido de la Revolución Democrática.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  

 

Representante Propietario del Partido de la Revolución Democrática, C. Lic. José Juárez 

Valdovinos.- Gracias Presidenta, buenos días a todas, a todos, los integrantes de este Consejo y demás 

personas que nos acompañan en esta sesión pública. De acuerdo a lo que conocemos de antes a este día de 

la jornada electoral extraordinaria, por los diferentes informes que hemos venido recibiendo en la etapa de 

preparación, sin duda el Instituto con todas sus capacidades ha generado las condiciones para que la propia 

jornada se desarrolle dentro del marco legal de manera absoluta y sin incidencias que la pudieran enturbiar 

y menos aún, diría yo, porque cabe mencionarlo al tratarse de una elección extraordinaria, dar motivos 

para una nueva anulación, que sería vergonzoso. Morelia merece respeto, pero un verdadero respeto de 

parte de quienes somos los actores políticos, partidos y candidatos. En este orden de ideas, nosotros 

confiamos en que todo saldrá bien, por la preparación y lo que ahora se está realizando por parte de todos 

quienes participan, del Instituto Electoral en el desarrollo de esta jornada. Por el partido que represento y 

los candidatos como siempre ha sido, nos habremos de conducir dentro del marco legal de manera estricta, 

con respeto a nuestros adversarios políticos, pero sobre todo con respeto a la ciudadanía, ajustándonos en 

todo, en todas las actividades que el día de hoy se pueden y se deben realizar, insisto, al marco, al marco 

legal. En ese sentido, tomamos el llamado que de buena fe hace la Consejera Lourdes Becerra en el 

sentido de actuar precisamente dentro del marco legal como así lo hemos hecho siempre, no será la 

excepción. Una de las actividades que se realizan dentro de la jornada electoral o vinculadas mejor dicho 

con la jornada electoral, son las encuestas de salida, se nos ha entregado hace un momento la relación de 

las personas físicas y/o morales que están acreditadas para realizar estas tareas, esperemos que no 

tengamos ahí ninguna complicación, pero yo sí pediría que además de conocer los nombres de las 

personas morales, conozcamos de parte de estas personas morales responsables, quiénes pudieran ser las 

personas físicas que van a estar en campo realizando esta actividad, porque es frecuente que durante las 

jornadas electorales nuestros representantes nos reporten que estas, estas gentes realizan su labor muchas 

de las veces sin ajustarse precisamente a las, a los lineamientos que deben acatar, entonces a nosotros sí 

nos gustaría tener esta relación para primero poder clarificar en su momento quiénes son precisamente las 

gentes que están realizando en campo esta tarea de encuestas de salida y si no están dentro de este, de este 

padrón, bueno adoptar de inmediato las medidas necesarias y lograr así todos el objetivo que está 

planteado, que es tener una elección ejemplar. Gracias.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

 

Presidenta.- Gracias representante del Partido de la Revolución Democrática, el Secretario dará un 

informe sobre las encuestas de salida al final para que todos tengamos conocimiento de ello, tiene el uso 

de la voz hasta por diez minutos el representante del Partido del Trabajo.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -- 
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Representante Propietario del Partido del Trabajo, C. Lic. Reginaldo Sandoval Flores.- Muy buenos 

días Diputada, digo Consejera Presidenta y Consejeros y representantes de los partidos, muchas gracias, 

quiero yo señalar primero por qué estamos el día de hoy en esta jornada electoral, que es importante 

recordarlo, que estamos en un ejercicio extraordinario para elegir ayuntamiento de Morelia y esto se debe 

a que en el anterior ejercicio no se condujeron correctamente, sobre todo el PRI y este esencialmente que 

es por lo que se anuló el proceso electoral y esto nos ha llevado a un costo adicional a las arcas públicas de 

los michoacanos y aquí tenemos que decir que el órgano electoral hace todo lo que está en el marco de la 

Ley, todo lo que les corresponde a ustedes, no hay dificultad en ello, pero este, muchos partidos no 

aguantan la tentación de hacer uso de recurso público y de violar la Ley para coaccionar el voto y bueno 

hay que reflexionar en eso en el sentido de que a pesar de ello siguen de candidatos en lo personal, 

entonces creo que adicionalmente tenemos que tomar esa lección de que no sólo se debe de sancionar a los 

partidos, sino también yo creo que a los que son candidatos. Y en el tema positivo, yo creo que este 

ejercicio nos lleva por primera vez a ensayar antes de que tengamos el 2015 dos mil quince, que sería la, 

el donde está encaminada la reforma constitucional para hacer elecciones concurrentes, que creo que ese 

ejercicio este órgano lo debe recoger con mucha este pues con mucho detalle para prepararnos para este 

2015 dos mil quince. Yo espero que ahora los partidos políticos, sobre todo el PRI y el PAN hagan un 

ejercicio, un esfuerzo de respetar la Ley y no intentar coaccionar el voto, porque también aquí hay que 

señalarlo como experiencia y decirlo también con mucha claridad que el intento de la coacción del voto 

sigue siendo un problema para México, sigue siendo un problema para Michoacán y sigue siendo un 

problema para Morelia, desafortunadamente la legislación que tenemos hasta ahora no nos permite que se 

sancione si se agarran, como dicen, con las manos en la masa y que inmediatamente este, se sancionen y 

se castiguen a los responsables, eso, esa parte todavía no la tenemos, también hay que revisarla porque 

nuestro sistema electoral está basado en el tema de la desconfianza y este tema de la desconfianza sigue 

permeando a todas las instancias y a todas las voluntades y a todos los actores políticos porque la Ley 

sigue caminando en la ruta de impedir la trampa y el que hace la trampa sigue buscándole mecanismos 

para hacerla, eso está por fuera de la Ley actual y sería importante que esta elección extraordinaria 

también la tomemos en esa, en esa dirección y ojalá que en el Congreso del Estado también se observe a 

detalle este ejercicio y que podamos avanzar en esa ruta para evitar esa tentación y esa práctica común de 

la coacción del voto vía la despensa, vía la compra, vía todo este tipo de cosas que se hacen y bueno 

celebrar también que a esta contienda que está concurrente han emergido un movimiento de jóvenes 

YoSoy132 y que ahora estarán presentes en, como observadores, ya sea dentro de la norma o por fuera de 

la norma, pero esa emergencia juvenil que valdría la pena también que la tomemos como una experiencia 

positiva y que nos dé posibilidades de adquirirla y registrarla y sistematizarla en esta jornada electoral. Yo 

tengo plena confianza en este órgano electoral, hemos visto su desempeño pero también este reconocemos 

las limitantes que tienen por la propia limitante que tiene la Ley y bueno, pues esperemos un resultado 

positivo y esperemos que no nos vuelvan a aparecer las trampas que vuelvan a anular un proceso electoral 

en Morelia.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -- 

 

Presidenta.- Gracias representante del Partido del Trabajo, tiene el uso de la voz hasta por diez minutos el 

representante del Partido Nueva Alianza.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - --  

 

Representante Propietario del Partido Nueva Alianza, C. Prof. Alonso Rangel Reguera.- Gracias 

Presidenta, buenos días a todas y a todos, solamente para expresar que en Nueva Alianza estamos 

convencidos que los procesos democráticos son el mejor instrumento que existe para que la gente elija a 

quien habrá de gobernar, por ello es que ratificamos nuestra, nuestro compromiso de conducirnos durante 

este y como lo hemos hecho en todos los anteriores en los que hemos participado en este proceso, dentro y 

apegados estrictamente a la norma tanto de la Constitución Federal como local, el propio Código, así 

como de los propios acuerdos de este Consejo. Ratificar además la confianza de Nueva Alianza en este 

órgano electoral, a diferencia de otros institutos políticos que según como les va en la elección les retiran o 

le ratifican la confianza al órgano electoral, nosotros tenemos la convicción, la certeza del profesionalismo 

de las y los señores Consejeros, por lo tanto, en ese sentido estamos tranquilos, habremos de estar también 

al pendiente del actuar de los demás institutos políticos, pero en cuanto a las y los Consejeros les demos 

tranquilidad por la manera en que lo han hecho en procesos anteriores. Es cuanto Presidenta, muchas 

gracias.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- 

 

Presidenta.- Gracias representante del Partido Nueva Alianza, tiene el uso de la voz hasta por diez 

minutos el representante del Partido Verde Ecologista.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  

 

Representante Propietario del Partido Verde Ecologista de México, C. Lic. Rodrigo Guzmán De 

Llano.- Gracias Presidenta, con su venia, buenos días a todos los Consejeros integrantes del Consejo, 
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medios de comunicación, compañeros y público en general que nos acompaña, el Partido Verde 

Ecologista de México asiste hoy con gran entusiasmo a esta sesión permanente de Consejo General del 

Instituto Electoral de Michoacán para dar seguimiento a la jornada electoral extraordinaria del 

ayuntamiento del municipio de Morelia. Al igual que en otras ocasiones, el Partido Verde manifiesta su 

estricto apego a las normas electorales vigentes y refrenda nuevamente la confianza en el órgano electoral, 

exhortamos a los actores políticos a conducirse con un apego al marco electoral, así como el respeto hacia 

los demás institutos políticos e invitamos a los ciudadanos a que ejerzan libremente su derecho al voto. Es 

cuanto Presidenta, muchas gracias.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - --  

 

Presidenta.- Gracias representante del Partido Verde Ecologista, se abre la segunda ronda de 

participaciones, si alguien deseara intervenir. Representante del Partido Acción Nacional, ¿Alguien más?, 

¿Nadie más?, tiene el uso de la voz el representante del Partido Acción Nacional hasta por cinco minutos.-  

 

Representante Suplente del Partido Acción Nacional, C. Lic. Víctor Enrique Arreola Villaseñor.- 

Gracias Presidenta, buenos días a todos, únicamente para refrendar nuestra confianza en el Instituto 

Electoral, tanto en este órgano en este Consejo General como en el propio Municipal, ha sido un proceso 

extraordinario bastante difícil, complicado, es el primero que nos toca llevar corriéndose en una pista 

alterna digamos, un proceso federal en el cual no estaba previsto subirnos, sin embargo, me parece que se 

hicieron los esfuerzos necesarios en, se puso en la mesa, la voluntad necesaria de ambos institutos para 

caminar juntos en este proceso, enriquecerlo, cada uno desde nuestras visiones, desde nuestra 

competencia, coadyuvar, el tema del intercambio de la información, el tema de la construcción de varias, 

de varias propuestas, de varios momentos del propio proceso electoral. Me parece y queda claro que 

hemos sido respetuosos de la legalidad y en ese ánimo venimos a esta contienda, habiéndonos ganado la 

confianza de la ciudadanía moreliana; hacemos todos los votos que haya que hacer para que la ciudadanía 

moreliana salga hoy a ejercer su voto, recordemos que a diferencia del proceso federal, los ciudadanos de 

Morelia con credencial 03 sí pueden ejercer su voto y ese es también algo que hay que destacar de la 

preparación de este proceso, enhorabuena a los que hemos llegado aquí, invitamos también a nuestros 

compañeros de los demás institutos políticos a que seamos vigilantes de este proceso para que tengamos 

como lo estamos previendo un proceso en paz, un proceso limpio y reiterar que nuestra presencia en esta 

mesa habrá de ser también para coadyuvar con este, con este Instituto, a que se garantice eso que es tan 

importante en los ciudadanos, la emisión del voto para elegir a sus, a sus próximos gobernantes. Gracias.--  

 

Presidenta.- Gracias representante del Partido Acción Nacional, se abre en este momento la tercera ronda 

de participaciones, representante del Partido Movimiento Ciudadano se inscribe en la tercera ronda, 

¿Alguien más desea hacer uso de la voz?, tiene el uso de la voz hasta por tres minutos el representante del 

Partido Movimiento Ciudadano.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  

 

Representante Propietario del Partido Movimiento Ciudadano, C. Lic. Ricardo Carrillo Trejo.- 

Buenos días a todas y a todos, me es muy grato el poder estar aquí el día de hoy celebrando lo que es una 

fiesta democrática en la ciudad de Morelia, definitivamente es un ejercicio que no se había vivido en 

Michoacán el poder empatar una elección, con una elección local con una elección federal, pero nosotros 

creemos que estos ejercicios nos van a servir mucho para el futuro, sobre todo para próximas elecciones. 

Exhortamos a los partidos políticos a que se conduzcan con civilidad, con respeto y también invitamos a la 

ciudadanía a que no se deje amedrentar, a que no venda su voto, a que el día de hoy vayan de una manera 

cívica, tranquila, pacífica a ejercer su voto. Esto es lo mejor que se puede dar en una jornada electoral y 

definitivamente en estos momentos lo que menos se requiere es un ambiente tenso, así es que invitamos 

nuevamente a los actores políticos a que prive la paz, la tranquilidad y que en ese sentido, todos los 

ciudadanos puedan ejercer este libremente su voto. Nosotros creemos que este ejercicio que se va a dar el 

día de hoy, el Instituto Electoral de Michoacán va a dar muy buenos resultados como siempre. Volvemos a 

reiterarle la confianza que tenemos a este órgano electoral y creemos que definitivamente el día de hoy va 

a ser un momento histórico tanto en Morelia como en el país y esperemos que todo salga a buen puerto. Es 

cuanto Presidenta, muchas gracias.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -- 

 

Presidenta.- Gracias representante del Partido Movimiento Ciudadano, se agotaron las tres rondas de 

participaciones, le dejo en el uso de la voz al Secretario para que nos informe sobre el registro de las 

encuestas, las encuestadoras.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - --  

 

Secretario.- Sí, gracias Presidenta, con el permiso de todos los aquí presentes, en términos del punto de 

acuerdo número 3, fracción IV, del Acuerdo del Consejo General del Instituto Electoral de Michoacán que 

establece las reglas a las que deberán sujetarse las personas físicas y/o morales que pretenden difundir 

encuestas o sondeos de opinión sobre preferencias electorales, encuestas de salida o resultados electorales 
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durante el proceso electoral extraordinario del año 2012 dos mil doce, el cual fue aprobado el día 09 nueve 

de febrero de esta anualidad, me permito realizar el informe con base a la documentación que ustedes ya 

cuentan en su mesa, respecto de las empresas encuestadoras y las empresas que van a realizar el ejercicio 

de conteo rápido. Éstas últimas se trata de un total de cinco empresas, respecto de la inquietud que tenía el 

señor representante del Partido de la Revolución Democrática, se tiene que hacer la aclaración que con 

base al acuerdo correspondiente se le entregaron a cada una de estas personas que van a realizar este 

ejercicio una identificación con la firma tanto de la Presidenta del Instituto y de su servidor, con la cual 

pues podrán ellos portarla y acreditarse como representantes de las empresas que solicitaron el propio 

registro. Adicionalmente se les entregó una documentación como fue en el proceso electoral pasado, con 

la cual se autoriza llevar a cabo el ejercicio correspondiente a cada una de las empresas y, por último, con 

mucho gusto desde luego vamos a proporcionar la información que solicitó de cada una de las personas 

que van a realizar este ejercicio y, por último, respecto de las personas que llevará a cabo o que llevaron a 

cabo perdón las encuestas de opinión sobre preferencias electorales, debemos de recordar que este 

ejercicio concluyó el día sábado de la semana, el día viernes perdón de la semana pasada. Se trata de un 

total de cinco empresas y haciendo nada más la corrección, respecto de las personas físicas o morales 

registradas para realizar encuestas de salida o conteos rápidos son un total de cuatro registros que se 

encuentran en la página uno de la documentación que se les entregó. Es cuanto Presidenta.- - - - - - - - - - -  

 

Presidenta.- Gracias Secretario, sobre este punto concreto, ¿Alguna intervención de alguno de ustedes?, 

la Consejera Tapia tiene el uso de la voz.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - --  

 

Consejera Electoral Propietaria, C. Lic. Iskra Ivonne Tapia Trejo.- Gracias Presidenta, nada más de 

comentar el, con el Secretario, cuando las empresas estas de encuestas de salida o conteo rápido, estamos 

hablando de Dinamia Consultores S.C. y/e Indagaciones y Soluciones Avanzadas S.C. con todas las 

personas que están debidamente acreditadas, 87 ochenta y siete y 61 sesenta y uno respectivamente, bueno 

la fecha de publicación de la encuesta en medio informativo en la cual se presenta está sin especificar, o 

sea no la especificaron ellos, tienen claro que no podrá en el plazo establecido legal, en caso de incurrir, al 

momento de no especificarla, pues nada más resaltar que, que estas dos empresas no lo especificaron y me 

parece que no es la primera vez, salvo que ya posteriormente refiera que en el proceso pasado tampoco no, 

no lo especificaron y eso ocasionó alguna confusión, este, que podamos prevenir, pero me gustaría, ya 

para la siguiente yo consulto con el Secretario, lo dejo aquí de esto, estas dos empresas no especifican la 

fecha de publicación de la encuesta y medio en el cual, a lo cual el Instituto Electoral no nos puede 

obligar, entiendo yo así, y que por eso está referido de esta manera. Gracias Presidenta.- - - - - - - - - - - - -- 

 

Presidenta.- Gracias Consejera Tapia, tiene el uso de la voz el Secretario para dar respuesta.- - - - - - - - - -  

 

Secretario.- Sí, gracias Presidenta, sí con mucho gusto Consejera, bueno debemos de recordar de que se 

tratan de encuestas de salida o conteos rápidos, por lo tanto el ejercicio que ellos, ellos van a llevar a cabo 

va a ser se supone después del cierre de cada una de las casillas y van a dar a conocer este propiamente los 

resultados como lo señala también el propio acuerdo.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  

 

Presidenta.- Gracias Secretario, habiéndose agotado las intervenciones en este momento, vamos a 

declarar un receso, si les parece bien volvemos a esta mesa para dar información sobre la instalación de 

casillas y en su caso incidencias a las 12:00 doce horas de este día. Muchas gracias.- - - - - - - - - - - - - - - -  

 

( - Inicia receso siendo las 8:40 ocho horas con cuarenta minutos y se reinicia la sesión a las 12:00 doce 

horas del día señalado en la parte superior de la presente.) 

 

Presidenta.- Muy buenas tardes a todos nuevamente, se reanuda la sesión, le pido al Vocal de 

Organización nos dé un reporte sobre la instalación de casillas, de acuerdo con lo que tenemos informado 

en el Sistema.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  

 

Vocal de Organización Electoral, C. Lic. José Antonio Rodríguez Corona.- Sí Presidenta, muchísimas 

gracias, muy buenas tardes tengan ustedes, como pueden ustedes este observar en las pantallas, es como lo 

comentaba el Doctor Rodolfo Farías al inicio, este sistema nos permitió que, ir este todos aquí, integrantes 

del Consejo, medios de comunicación y público en general estar observando cómo iba la instalación de las 

casillas. Como pueden ustedes apreciar el mapa en un inicio estaba en blanco, conforme se fueron 

reportando la instalación de las casillas cambió a color este morado como ustedes lo están observando y 

estamos en un cien por ciento. También comentarles a ustedes que el Sistema nos arroja de lo que 

podemos llamar nosotros para la instalación de las casillas, que es de lo que más preocupaba, de nuestros 

funcionarios, tenemos 62 sesenta y dos personas tomadas de la fila, que representa un 2.31 por ciento; 
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hablando en el rubro de Presidentes es, representa el 0.22 por ciento; de secretarios, el 0.71 por ciento, y 

de escrutador el 1.38 por ciento. Comentarles a ustedes que las incidencias que se estuvieron presentando 

fueron de logística, de integración de funcionario, de la integración de mesas directivas de casillas, como 

estos que se tomaron de la fila, tardaron un poco, pero se estuvieron este resolviendo, y bueno también de 

comentarles a ustedes que he entrado en contacto con los representantes de partido político para pedirles 

su apoyo porque en algunas casillas teníamos el reporte de ellos mismos que había alguna manta de alguna 

propaganda, pero también se están atendiendo y se están quitando con el apoyo de ustedes, entre 

funcionarios de casilla y sus representantes de partido político.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -- 

 

Presidenta.- Gracias Vocal de Organización, está abierta la primera ronda de participaciones, el 

representante del Partido Nueva Alianza se inscribe en primera ronda, ¿Alguien más desea hacer uso de la 

voz?, representante del Partido Revolucionario Institucional, ¿Alguien más?, nadie más, tiene el uso, 

representante del Partido Acción Nacional, representante del Partido del Trabajo, ¿Alguien más desea 

hacer uso de la voz?, tiene el uso de la voz hasta por diez minutos el representante del Partido Nueva 

Alianza.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -- 

 

Representante Propietario del Partido Nueva Alianza, C. Prof. Alonso Rangel Reguera.- Gracias 

Presidenta, para comentar nada más de que quede registrado en esta acta de sesión, en la sección 1267, es 

un salón de fiestas que cuenta con un estacionamiento ahí el lugar, exactamente frente a la puerta por 

donde se ingresa a las casillas, son 13 trece casillas en esa sección electoral, hay cuatro letreros por lo 

menos del Partido Revolucionario Institucional. Se trató en el Consejo Municipal, pero hay una falta de 

comunicación, puesto que ellos hablan de que ya retiraron algunas mantas, no se trata de mantas, se trata 

de pintura colocada en la pared, entonces nosotros lo solicitamos hace más de una hora y media, 

solicitamos la posibilidad de que se cubriera con pintura blanca o con cualquier medio, pero me parece 

que todavía no tenemos respuesta. Nos han contestado incluso el señor Vocal aquí del Consejo General, 

de unas mantas, pero insisto es pintura, es pintura la que hay allí, es otro agente distinto. Y por otra parte, 

pedir, a ver si se puede establecer contacto con los Presidentes de las casillas, puesto que los 

representantes del Partido Revolucionario Institucional y Verde Ecologista traen un distintivo mayor a las 

dimensiones permitidas por la Ley, yo le solicité al Presidente de la casilla de esa misma sección, la 

Contigua 09, que por favor verificara las dimensiones, no me dijo cuáles eran, pero le pidió a la 

representante de estos institutos políticos que se lo retirara, es decir, sí los distintivos, por lo menos ese, 

era de dimensiones mayores a las permitidas por la Ley, entonces sí me gustaría solicitar de manera 

formal se hiciera un ejercicio con los Presidentes de las casillas para ver esta circunstancia. Sería cuanto 

Presidenta, muchas gracias.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -- 

 

Presidenta.- Gracias representante del Partido Nueva Alianza, tomamos nota, sí teníamos reportado que 

en la casilla 1267 se había retirado alguna propaganda, verificamos si estas bardas no han sido borradas y 

por supuesto damos el informe a este Consejo. Tiene el uso de la voz hasta por diez minutos el 

representante del Partido Revolucionario Institucional.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  

 

Representante Propietario del Partido Revolucionario Institucional, C. Lic. Jesús Remigio García 

Maldonado.- Gracias Presidenta, sólo para señalarle también y pedirle a este Consejo y que lo pueda 

certificar el, el Secretario, nuestro partido desde el día de hoy, desde por la mañana en diversas calles de la 

ciudad de Morelia, en el crucero de la salida a Salamanca así también como en el crucero salida a Mil 

Cumbres, nos, detectamos la circulación y distribución de panfletos de la guerra sucia que se está 

haciendo en contra de nuestro candidato, el profesor Wilfrido y me parece que bueno, quienes estos 

actores que de manera cobarde han ocultado el rostro y la mano de hacer esta actividad, pues este no han, 

se, no han abandonado esa, esa actitud y esa, esa idea de hacer la coacción y la presión del voto en los 

electores morelianos y ante esa enfermedad que se padece, nosotros vamos a presentar en este momento el 

panfleto, lo vamos a poner a disposición, lo hacemos también como una denuncia de queja verbal en este 

momento y en la vía del procedimiento especial sancionador, a reserva de que la ampliemos en mediante 

un escrito, el panfleto es este que se está circulando y que hemos detectado y que ya hemos estado 

recopilando. Tenemos otros compañeros que van a traernos más material, todo lo vamos a poner a 

disposición y el contenido habla de, en letras rojas, “Wilfrido es corrupto, siendo Diputado recibió 5 

millones de pesos a cambio de votar a favor de aprobar la deuda multimillonaria del estado y también de 

la deuda del ayuntamiento de Morelia por 442 millones de pesos. Wilfrido es arrogante y déspota con los 

de abajo y servil con los de arriba, por eso muchos priístas hemos abandonado su proyecto y no podemos 

permitir que nos gobierne una persona prepotente que hace trampa y acepta sobornos”. Las trampas las 

están esos actores que en el, que instalados en la cobardía y en la falta, y en la realidad que se han visto 

también de que no están en la, en el ánimo de las preferencias, pues optar por la guerra sucia, la 

descalificación con nuestros, nuestro candidato. Nosotros nos vamos a mantener en esa actitud prudente, 
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de mucha mesura y sobre todo de civilidad, de ser coadyuvantes para facilitarle a los morelianos pues una 

fiesta cívica y democrática en esta elección extraordinaria. En este momento si me lo permite le hago 

llegar también una bolsita que le traemos aquí al Secretario, que contiene también los, los documentos. 

Este es todo el material que contiene, entonces lo ponemos a la disposición para que proceda a certificarlo 

y que quede asentado en esta acta de favor y se inicie el procedimiento.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -- 

 

Presidenta.- Gracias representante del Partido Revolucionario Institucional, queda asentado que se ha 

entregado una bolsa que se va a revisar y a contabilizar en la documentación o lo que contenga, en este 

momento. Me informa el Secretario que está saliendo algún personal de la Institucional para verificar en 

los cruceros que ha reportado el representante del Partido Revolucionario Institucional. Tiene el uso de la 

voz hasta por diez minutos el representante del Partido Acción Nacional.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -- 

 

Representante Suplente del Partido Acción Nacional, C. Lic. Víctor Enrique Arreola Villaseñor.- 

Gracias, dos cuestiones, en primera celebrar el hecho de la constante difusión que está realizando este 

instituto respecto de invitar a los ciudadanos a emitir su sufragio, en ese sentido tenemos reportes de que 

en algunas casillas se ha estado dando el fenómeno de que los ciudadanos por el mecanismo en que se 

planteó el proceso para la emisión del voto, tanto en las casillas federales, como la de Morelia, se está 

detectando el fenómeno de que llegan a emitir su voto en la casilla federal y se retiran inmediatamente, sin 

pasar a la casilla de la elección extraordinaria, como si no se supiese que, que está ahí instalada para este 

efecto y pudiese advertirse quizá a simple vista el hecho de que se tratase de una casilla contigua más a la, 

de la elección federal. En ese sentido, solicitar y aprovechando la presencia de los medios de 

comunicación, pues que se intensifique el aclarar y el invitar a los ciudadanos morelianos a que emitan su 

voto, a señalarles que están ahí contiguas en la gran mayoría de los casos, salvo pequeñísimas y contadas 

excepciones, de manera contigua las casillas de la elección extraordinaria de Morelia. Eso por un lado, y 

por el otro solicitar se formase una Comisión para que nos pudiesen hacer favor de verificar en la casilla 

que se instala en el Planetario de esta ciudad de Morelia, ahí en el Centro de Convenciones, cerca del 

Centro de Convenciones, nos reportan que están llegando bastantes ciudadanos, alrededor de 300 

ciudadanos que se encuentran ya reunidos y pudiese haber algún entorpecimiento en la logística para la 

emisión del voto, de manera provisoria si pudiese revisarse esta cuestión y en todo caso auxiliarse a los 

funcionarios para que no vean rebasados por la cantidad de, de personas.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - --  

 

Presidenta.- ¿Será la casilla del Centro de Convenciones Especial representante del Partido Acción 

Nacional?, tenemos la duda de eso. Nosotros verificamos y tenemos…- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  

 

Representante Suplente del Partido Acción Nacional, C. Lic. Víctor Enrique Arreola Villaseñor.- 

Lo, lo verifico y lo checamos ahorita.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  

 

Presidenta.- Sí, porque sí nosotros por lo menos no tenemos presente de momento que tengamos una 

casilla instalada en el Centro de Convenciones y regularmente ahí es donde se instalan las especiales que 

probablemente correspondiera al Instituto Federal Electoral, pero por supuesto si corresponde a esta 

Institución, le pediríamos al Secretario verifique lo que esté sucediendo ahí. Y por otra parte informar en 

relación con el primero de los puntos que, sobre el que tocó el representante del Partido Acción Nacional, 

que se han tomado algunas previsiones, sí tenemos, hemos tenido noticias durante la mañana de que los 

ciudadanos pasan a la casilla federal y no le informan los propios integrantes de esa casilla que deben 

pasar a la casilla local y alguna gente se, se estuvo retirando. Inmediatamente después de que tuvimos ese 

reporte, hemos dado indicaciones a nuestros funcionarios para que trasmitan también a los de mesa 

directiva de casilla, por lo pronto de las locales, que los escrutadores estén pendientes de dirigir a los 

ciudadanos que ya votaron en la casilla federal, dirigirla a la local. Sí, sí este estamos ya revisando esto, 

independientemente de que hemos mandado hace un momento un boletín a los medios de comunicación y 

a través de las entrevistas se ha venido pues invitando a los ciudadanos también a que pasen a pesar de que 

no se les informe ahí, que pasen a la casilla local para tratar de que esto no siga sucediendo en la jornada 

electoral, pero estaremos por supuesto seguiremos atentos, estaremos atentos a esa situación y ahorita me 

comenta el Vocal de Organización que es una casilla especial, entonces para que se comunicara al 

Instituto Federal Electoral. Sí, tiene una moción el representante del Partido Acción Nacional.- - - - - - - - - 

 

Representante Suplente del Partido Acción Nacional, C. Lic. Víctor Enrique Arreola Villaseñor.- Sí, 

sólo para una aclaración, respecto de este primer punto relativo a este fenómeno, quizá explorar la 

posibilidad de que en el marco de la colaboración que se está dando con el Instituto Federal Electoral, 

pudiésemos invitar para que el Consejo Local a su vez trasmita el mensaje hacia su estructura y que fuesen 

estos mismos quienes difundan e inviten a los ciudadanos a continuar pues digamos ese recorrido.- - - - - - 
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Presidenta.- Sí, por supuesto, tomamos nota y lo haremos en un momento más. Tiene el uso de la voz 

hasta por diez minutos la representante del Partido del Trabajo.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  

 

Representante Suplente del Partido del Trabajo, C. Lic. Carmen Marcela Casillas Carrillo.- Sí, 

buenas tardes a todos, Presidenta nada más para hacer una, un señalamiento este, una inconformidad de mi 

parte. Fui a votar a la casilla 1174 que me corresponde y finalmente la denuncia que hice en el 2011 dos 

mil once, pues quedó en la nada porque hoy se, nuevamente se vuelve a instalar esa casilla ahí y ahorita 

este que es de, de fácil acceso a los ciudadanos mayores de edad, minusválidos, está complicadísimo votar 

porque a la entradita de esa casilla, estaba instalada la casilla de la federal y rápido ahí, ahí, a petición mía, 

que me identifiqué en la calle con una persona que ahí operaba, le dije por favor avíseme a la gente que no 

se retire porque la casilla de ustedes está en la parte de atrás de esa área. Entonces mucha gente sí se retiró, 

alcancé a ver qué gente y yo las alcancé a decir que estaba ahí mismo en ese espacio físico, pero en la 

parte de aquí atrás; pero para poder llegar a la parte de atrás Presidente, yo ya lo había dicho en el 2011 

dos mil once, ahorita hice un señalamiento muy fuerte en el órgano federal también y me gustaría que si 

va a ir esta Comisión a atender la queja, la atención, la solicitud del PAN, pues pasen a esta casilla y vean 

físicamente lo que yo les he estado denunciado desde el 2011 dos mil once. Es una pena Presidenta este, 

pero es una obligación del IEM y está en la Ley pues que sea de fácil acceso a todos los ciudadanos y, 

finalmente, esta posición está tan atropellada, esta casilla, sí es un Kínder, sí hay espacios físicos, pero 

prácticamente para llegar a la casilla del IEM es una rampa, las mamparas están en una escalera en rampa 

y es una, yo le ayudé a cinco viejitos, perdónenme la expresión, ayudar a bajar, es más duré mucho en mi 

casilla, yo voté rápido, pero duré mucho por atender, ayudarle a la gente a que bajara. Entonces, me 

gustaría que fueran nada más a dar fe de lo que he estado denunciando, este, también de, preguntarle al 

Secretario, que ahorita se denunció que en la casilla 1193 de la colonia solidaridad había personal de una 

encuestadora de GCE, con anterioridad nos había circulado este, las listas de las encuestadoras, pero sí me 

gustaría que me contestara en este momento si está, al menos en este órgano electoral, registrado, por 

favor. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - --  

 

Presidenta.- Gracias.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - --  

 

Representante Suplente del Partido del Trabajo, C. Lic. Carmen Marcela Casillas Carrillo.- ¿Y qué 

medidas, perdóneme, y qué medidas el órgano electoral local está tomando?, por, porque ahorita ya hay 

gente operando el tema de las encuestas.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - --  

 

Presidenta.- Gracias representante del Partido del Trabajo, yo le contesto la primera parte, desde la 

capacitación se ha informado a los funcionarios de mesas directivas de casilla y a los asistentes electorales 

de cuál es la única función que pueden desarrollar las encuestadoras y ellos tienen que estar atendiendo 

esta parte. Por otra, por otra lado, pues el documento que entregó, ahorita le paso el micrófono aquí al 

Secretario, para que nos informe sobre esta encuestadora, pero también mencionar que hay otras 

encuestadoras que muy probablemente no estén registradas aquí, pero que sí estén ante el Instituto Federal 

Electoral. Dejo en el uso de la voz al Secretario.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - --  

 

Secretario.- Sí Presidenta, con gusto, le contesto la duda a la representante del Partido del Trabajo, en la 

mañana les entregué la documentación correspondiente y son, se tratan de básicamente de cuatro 

empresas, las empresas que realizan los estudios de mercado Proyecta S.A. de C.V., Dinamia Consultores 

S.C., Investigación para Decisiones Estratégicas S.C., y Marco Alejandro Enríquez García y Francisco 

Valenzuela Martínez; aprovechando esta situación, vale la pena comentar de que, en este caso, en lo que 

se trata de la empresa Investigaciones para Decisiones Estratégicas, determinó no participar en realizar el 

ejercicio de esta encuesta, hace unos momentos estuve en contacto con el representante de la empresa, 

básicamente. Si quiere con mucho gusto le proporciono una copia de la documentación para que la tenga 

presente.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

 

Representante Suplente del Partido del Trabajo, C. Lic. Carmen Marcela Casillas Carrillo.- ¿Es la 

que nos recuperó?, ¿Es la que está aquí en nuestro lugar?, ¿La que nos dejaron aquí? - - - - - - - - - - - - - - - 

 

Secretario.- Sí, es ella. Vienen, vienen dos hojas, la primera, la primera es la de encuestas de salida y la 

segunda es la de encuestas de preferencias electorales.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  

 

Representante Suplente del Partido del Trabajo, C. Lic. Carmen Marcela Casillas Carrillo.- Ah ok.- 

 

Presidenta.- Tomamos nota de la primera, de las secciones electorales a que nos pide la representante del 

Partido del Trabajo que se verifique. Se abre la segunda ronda de participaciones en este momento, si 
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alguien desea participar, y la Consejera Iskra Tapia se inscribe, ¿Alguien más?, tiene el uso de la voz la 

Consejera Tapia hasta por cinco minutos.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  

 

Consejera Electoral Propietaria, C. Lic. Iskra Ivonne Tapia Trejo.- Gracias Presidenta, bueno nada 

más referir ahorita, el tema de la Comisión Especial no aplica porque es una casilla especial ¿No?, es de 

la, del ámbito federal, para lo que se refería. Y bueno, en el tema particular y yo ya lo comenté con la 

licenciada Ana María, en la casilla que me correspondió a mí ir a votar, el tema es cierto. O sea, llega uno 

y se forma y no hay quien oriente dentro de ésta para las filas, suponiendo nosotros que hay una sola fila, 

una unifila, no porque si son dos casillas están las unifilas de la letra tal a la letra tal y luego se van, 

entonces hay dos filas en el espacio. El personal del o los funcionarios del Instituto Federal Electoral, por 

supuesto es un espacio muy amplio que no me imagino y parece que estamos teniendo problemas en el 

tema del acomodo de las casillas. El IFE y se advierte que llegan y tienen mucho mayor espacio que la 

casilla local y pareciera que es un poco más, pues otra casilla u otra de otra letra del mismo Instituto 

Federal Electoral; entonces se le entregan las boletas, el tema, ellos pueden tener a las personas, estoy 

hablando de casilla federal, les van dando las boletas y los forman casi pásele, pásele y las boletas, cada 

quien está con sus boletas afuera. Me refiero a la casilla federal. Por lo tanto, cuando ya terminan de votar 

no hay, yo no escucho que digan - pase usted a la siguiente casilla que es la local-, o sea no lo escuché. Me 

parece que este es un tema importante donde llegan los ciudadanos, yo voy, asisto bueno en este 

compromiso, de la difusión me queda, me queda correcto, nada más corroborar, en el convenio con el 

Instituto Federal Electoral, ese fue uno de los, ese fue uno de los temas principales, por supuesto que 

entran primero a votar con la conveniencia y el acuerdo de que pasen a la casilla local, o sea la 

capacitación del IFE y de los funcionarios más bien más que nosotros y la estructura es el que el Instituto 

Federal, una solicitud Presidenta al Instituto Federal, Presidente deberá de hacer a sus estructuras, bajar la 

información nuevamente a sus funcionarios de lo que se acordó, no es algo nuevo, no es una omisión del 

Instituto Electoral de Michoacán, es algo que se acordó en el convenio y que debemos nosotros de 

fortalecerlo. Llegan los ciudadanos porque ven bastante gente formada, pues probablemente hay mucha 

afluencia, llegan los ciudadanos del otro lado con la casilla del Instituto Electoral de Michoacán, le dice 

¿Puedo yo votar?, y le dice fórmese por favor en la casilla federal. A ver, nosotros ya estamos cumpliendo 

y acatando lo que viene en el convenio, me parece que es el momento que el Instituto Federal Electoral 

fortalezca, cumpla esta parte que, todavía estamos a tiempo de resolver en ese sentido, y en ese tema. Una 

pregunta Secretario, ¿Esta, esta empresa encuestadora que acaba de decir que ya no participó, a esa se le 

entregaron cuántos gafetes?, ¿Son de las que le entregamos gafetes para acreditar?, no es nada más decir 

me desisto, trae gafetes, donde los están usando y pues bueno identificarlos plenamente, sobre todo si un 

asistente, ese sí nos compete a nosotros. Si un asistente los tiene y, disculpe la insistencia con las empresas 

encuestadoras, ¿Sí? Gracias.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  

 

Presidenta.- Gracias Consejera Tapia, sí quiero comentar que entendemos por la mañana temprano sí 

estaba sucediendo esta situación, ahora la noticia que hemos recibido es que sí los Presidentes de mesas 

federales ya les están informando que pasen a las mesas locales. Yo particularmente en la que me tocó 

votar así fue, inmediatamente luego que terminé me dijeron que pasara a la mesa de, de la extraordinaria y 

por lo que hemos conocido a través de nuestra gente así está siendo ahora en este momento, ¿No?, como 

que ha quedado mucho más claro, pero no está por demás hacer el llamado también a que el Instituto 

Federal Electoral coadyuve con la Institución Electoral local porque en efecto en el convenio se establece 

que esa parte de la capacitación que corresponde al IFE, pues debía haberse dado la instrucción muy 

precisa de que esto sucediera de esa manera; la única fila, con la intención precisamente de que pasen a las 

dos casillas y la institución federal de ahí ya darle continuidad a esa votación. Tiene el uso de la voz el 

Secretario para dar respuesta a la Consejera Tapia.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  

 

Secretario.- No, nada más comentar de que no se entregaron las identificaciones y que las tengo yo en mi 

resguardo.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  

 

Presidenta.- Gracias Secretario, en tercera ronda entiendo que se inscribe la representante del Partido del 

Trabajo, ¿Alguien más desea hacer uso de la voz en tercera ronda?, ¿Nadie más?, el Consejero Luis 

Sigfrido, ¿Alguien más desea hacer uso de la voz?, tiene el uso de la voz la representante del Partido del 

Trabajo hasta por tres minutos.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  

 

Representante Suplente del Partido del Trabajo, C. Lic. Carmen Marcela Casillas Carrillo.- 

Presidenta, nada más, no alcancé a tomar la otra queja, pero bueno ahorita la retomo, este nada más 

comentarle Presidenta que omití decirles de la casilla esa donde yo voté que le, inclusive hasta, hasta están 

de pie los representantes de partido en esa, en esa rampita pues están los representantes de partido, que eso 

ya es una mescolanza de, de, de lo atropellado que le menciono, porque los representantes de partido pues 
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son de la federal. No, pues no sé si tengan silla o no, pero finalmente no hay un espacio físico para que 

estén sentados y la jornada es larga y están recargados en la pared, igual acomodaditos a nivel, de la 

mampara y, osea, muy complicado, pero sí me gustaría que fueran a ver con sus propios ojos que triste y 

que pena me da a mí que, que pongamos con esos detalles un, a una señora casi con silla de ruedas, la 

tuvieron que llevar a, no sé, no, era imposible bajar a la señora a que votara. Es cuanto.- - - - - - - - - - - - - -  

 

Presidenta.- Gracias representante del Partido del Trabajo, tiene el uso de la voz el Consejero Luis 

Sigfrido Gómez.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  

 

Consejero Electoral Propietario, C. Lic. Luis Sigfrido Gómez Campos.- Sí Presidenta, exclusivamente 

reiterar, es en relación al mismo tema de la Consejera, que le comentaba la Consejera Iskra hace un rato, 

yo quisiera que usted repitiera las medidas que usted ya tomó al respecto y que nuevamente hiciera usted 

este un llamado, dado que existen medios de comunicación, para el efecto de que, de que se tuviera 

cuidado los votantes que todavía están por ahí en la casilla y de que pudieran efectivamente saber que 

tienen que sufragar tres veces por la federal y después este pasar a la casilla que corresponde al Instituto 

Electoral de Michoacán, de las elecciones extraordinarias; que hiciera usted la precisión dado que 

efectivamente inclusive hay cámaras de la televisión para que la población pudiera orientarse, además de 

las medidas que usted ya tomó al respecto. Muchas gracias.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -- 

 

Presidenta.- Gracias Consejero Luis Sigfrido, sí informar que esta noticia la tuvimos desde muy temprano 

por la mañana, de diversas fuentes, que estaba ocurriendo esta situación y por tanto inmediatamente se 

tomaron las medidas que yo anunciaba hace un rato muy rápidamente, pero en efecto, lo que hicimos fue 

mandar un boletín a los medios de comunicación en donde le estamos informando a la ciudadanía que hay 

dos casillas y que después de pasar a la casilla federal tienen derecho a votar en la casilla extraordinaria y 

por tanto que conozcan esta situación. También en las entrevistas que se han buscado incluso hacer con 

los diferentes medios de comunicación, esto se ha venido dando a conocer también a la ciudadanía para 

que sepan que no solamente hay que pasar por tres boletas, sino que después de que marcamos esas tres 

boletas hay que pasar por la boleta de la elección extraordinaria y por, se mandaron también a través de 

mensajes que trasmitimos desde este Consejo General a los asistentes electorales y de ellos a los, a los 

integrantes de mesas directivas de casilla para que los escrutadores del Instituto Electoral de Michoacán 

estén dirigiendo a los ciudadanos a la mesa local, después de que ejercen su derecho de votar en la mesa 

federal. La siguiente será un llamado al Instituto Federal Electoral para que también nos ayude en esa 

parte, sobre todo considerando que precisamente es a los integrando de las mesas directivas federales a 

quienes corresponde, de acuerdo con el convenio, estar conduciendo a la gente a la casilla local. Esto lo 

haremos inmediatamente e insistiendo en que por lo menos en algunos lugares en los que hemos podido 

verificar ya se está solucionando ese problema y ya se está dirigiendo a los ciudadanos a votar en ambos 

lugares. Se han agotado en este momento las tres rondas de participaciones, si les parece reanudamos esta 

sesión al filo de las 06:00 seis de la tarde, sin que esto signifique que si hay algo en el ínter pudiésemos 

convocarlos incluso de manera telefónica. Hasta ahora ha transcurrido todo más o menos con normalidad 

y podemos atender las incidencias que nos vayan reportando de manera inmediata. Entonces dejamos un 

receso hasta las seis de la tarde.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

 

( - Inicia receso siendo las 12:30 doce horas con treinta minutos y se reinicia la sesión a las 18:15 

dieciocho horas con quince minutos del día señalado en la parte superior de la presente.) 

 

Presidenta.- Muy buenas tardes a todos, se reanuda la sesión, le pido al Vocal de Organización Electoral 

tome el uso de la voz para informar a ustedes sobre los incidentes que se habían reportado en la otra parte 

de la sesión.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  

 

Vocal de Organización Electoral, C. Lic. José Antonio Rodríguez Corona.- Gracias Presidenta, muy 

buenas tardes, comentar, informarles a ustedes, que la, que en la sección 1174 que era de difícil acceso, 

que nos este, trasmitió la representante del Partido del Trabajo, un servidor se constituyó, platiqué con los 

Presidentes de las mesas directivas de casillas del IFE porque era donde estaba allí como el cuello de 

botella, se platicó con ellos, se reorganizaron como estaban ahí ubicadas las mesas directivas de casilla 

para permitir el fácil acceso. Entonces hubo una buena entendimiento con los representantes, también de 

esto se le hizo del conocimiento a la representante del Trabajo y fluyó muy bien la recepción de la 

votación Presidenta.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -- 

 

Presidenta.- Gracias Vocal de Organización Electoral, también informamos que a partir de este momento 

se están reportando ya los cierres de las mesas directivas de casilla, esto por supuesto al cierre de la 

votación, eso es lo que se está reportando en este momento a partir de que a las 06:00 seis de la tarde se 
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está, ya no hay electores en la fila. Informar también que hace algunas horas, a las, hace dos horas y veinte 

minutos, a las 04:00 cuatro de la tarde, en el Comité Municipal Electoral, en donde se ha instalado las 

oficinas del PREP, estuvimos presentes las Comisión que se integró por este Consejo General y se dio fe 

por parte del Secretario General del Instituto de que el Sistema se calibró a ceros para empezar a recibir 

los resultados a partir de que llegue la primera acta después de las 06:00 seis de la tarde, como se 

estableció en el acuerdo respectivo de este Consejo General. Como ustedes saben, en el acuerdo se 

establecen cuáles son los casos en los que no se va a capturar el resultado de las actas, estas están previstas 

en el acuerdo y todos las conocemos, pero señalar también que bueno estarán las actas digitalizadas aun en 

los casos en que tengan error y que por alguna razón no se hayan capturado los resultados, estarán 

digitalizadas también esas actas y podrán verse directamente en línea en el Programa de Resultados 

Electorales Preliminares. En la parte correspondiente a las actas que vengan por dentro del paquete o que 

no se tiene la evidencia y que no pudieron ser capturadas, en estos casos aparecerá también en el sistema 

la anotación correspondiente para que no haya ninguna duda de que todo los elementos están considerados 

en el propio sistema y que pues haya plena certeza de lo que se está reportando es lo que se tiene a partir 

de la llegada de los paquetes electorales al, en el Programa de Resultados Electorales Preliminares. En este 

sentido, señalar que a pesar de que se dijo en el acuerdo que podría ser después de las 06:00 seis de la 

tarde, sabemos que no empezarán a llegar y el PREP va a estar abierto a partir de esa hora; no empezarán 

a llegar los paquetes inmediatamente, por lo tanto, la información seguramente fluirá alrededor de las 

08:00 de la noche, entonces esta es la información respecto del Programa de Resultados Electorales 

Preliminares que como informo fue calibrado en ceros a las 04:00 cuatro de la tarde y estuvieron presentes 

representantes de los partidos políticos acreditados ante el Consejo Municipal Electoral, está en este 

momento abierta la primera ronda por si se desea participar, hacer algún reporte que interese a alguno de 

los representantes de los partidos políticos o Consejeros. Representante del Partido Nueva Alianza se 

inscribe en la primera ronda, ¿Alguien más?, nada más, tiene el uso de la voz el representante del Partido 

Nueva Alianza hasta por diez minutos.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  

 

Representante Propietario del Partido Nueva Alianza, C. Prof. Alonso Rangel Reguera.- Gracias 

Presidenta, tenemos más de una hora con un problema en Capula, ahí tenemos una representante general 

de 24 veinticuatro años de edad, Sara Ceña Ayala, fue seguida por un grupo de más de veinte gentes por 

más de cinco cuadras ahí en la comunidad, se metió a una casilla a refugiarse, la estuvieron hostigando 

con fotografías, con una toma de fotografías, que no nos preocupa, pero sí nos preocupa el estado de 

ánimo de nuestra compañera, es una actitud de, vandálica, hemos estado insistiendo no menos de cinco 

veces con el Secretario, con el Vocal de Organización, y es hora que no puede llegar ahí Seguridad 

Pública a ver el asunto. Las gentes en este momento siguen afuera de la casilla, es la casilla que está en el 

Jardín de Niños y además ahora se hacen acompañar esos aproximadamente veinte gentes por el Jefe de 

Tenencia, de nombre Catalino López Piña, por la encargada de la tienda de Liconsa, Evelia Martínez, por 

María Soledad García Juárez, todos ellos identificados plenamente con el Partido Revolucionario 

Institucional; algunos de ellos, no sé si actualmente o en meses anteriores, trabajadores del ayuntamiento, 

y no, insisto, no nos preocupa que, que le estén tomando fotos a esta joven representante nuestra, es gente 

de ahí de la comunidad y es una actitud totalmente injusta y solicitamos de nueva cuenta ahora a la 

Presidencia del Consejo solicite la intervención de la fuerza pública por lo menos para que nos digan que 

está haciendo afuera de la casilla ese grupo de gente y en todo caso dispersarla. Es cuanto Presidenta, 

muchas gracias.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -- 

 

Presidenta.- Gracias, por supuesto tomo nota de manera personal, pero sí le dejo en el uso de la voz para 

que nos informe al Vocal de Organización Electoral.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - --  

 

Vocal de Organización Electoral, C. Lic. José Antonio Rodríguez Corona.- Sí Presidenta, gracias, sí 

como lo dice el representante de Nueva Alianza, hemos estado en contacto, este, nos pusimos nosotros en 

comunicación con nuestra CAE, con nuestra capacitadora, platicó con la representante de Nueva Alianza; 

ahí en la casilla este nos informa que está, ya está más tranquila la muchacha, es cierto que también 

nosotros estamos en contacto para que haya rondines de seguridad, la seguridad nos ha comentado que no 

puede permanecer mucho tiempo de manera estática en una sola casilla, hace acto de presencia, sigue 

dando este sus vueltas, la ruta que trae en cobertura de vigilancia constante, pero sí comentarles que 

estamos al pendiente, en estos momentos nuevamente nos volvimos a comunicar para tener nuevamente 

presencia de seguridad en esa, en esta casilla, pero comentarles que sí hemos estado al pendiente de esta 

representante. Tan es así que estuvo ya en plática con nuestra capacitadora hace aproximadamente unos 

treinta minutos.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -- 

 

Presidenta.- Gracias Vocal de Organización Electoral, está abierta la segunda ronda de participaciones si 

alguien desea intervenir, ¿No hay ninguna otra intervención?, le informo que adicionalmente a lo que el 
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Vocal de Organización ha señalado aquí, entraremos en contacto en este momento, en un momento más 

con la gente que, con la que estamos verificando este tipo de situaciones y le reportamos en cualquier 

momento. Tiene el uso de la voz en segunda ronda el representante del Partido Nueva alianza.- - - - - - - - -  

 

Representante Propietario del Partido Nueva Alianza, C. Prof. Alonso Rangel Reguera.- Sí 

Presidenta, nada más para informarle que hace menos de un minuto se retiró este grupo de gente, pero sí 

lamentamos en demasía que estuvo la compañera más de una hora refugiada adentro de una casilla 

electoral, en un momento también le quisieron, retirarla porque estaba haciendo uso del teléfono, 

evidentemente con nosotros, ella les expresó que si la sacaban y algo sucedía los hacíamos responsable al 

órgano electoral de la casilla, entonces sí queremos lamentar ampliamente que en más de una hora no 

hayamos podido hacer ningún acto, primero de la obligación jurídica que tenemos y segundo de una 

actitud nefasta ante una mujer que estaba pues muy nerviosa, temiendo por su integridad física. Gracias 

Presidenta.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  

 

Presidenta.- Gracias representante del Partido Nueva Alianza, está abierta la tercera ronda de 

participaciones, ¿No hay ninguna otra participación?, vamos a seguir recibiendo por supuesto las, pues las 

incidencias que ustedes nos reporten para estarlas atendiendo, lamentamos mucho lo que ha ocurrido a 

esta persona representante del Partido Nueva Alianza, es bueno que se sepa que ya se resolvió, pero por 

supuesto estaremos atento a cualquiera otra situación que suceda. Pregunto entonces, ¿No hay nada más 

en tercera ronda?, muy bien, si les parece regresamos a las 10:00 de la noche para verificar cómo va el 

cierre de casillas y empezar a ver cómo avanza también el Programa de Resultados Electorales 

Preliminares si no tienen inconveniente. Se levanta la sesión en este momento.- - - - - - - - - - - - - - - - - - --  

 

(Inicia receso siendo las 18:25 dieciocho horas con veinticinco minutos y se reinicia la sesión a las 11:45 

once horas con cuarenta y cinco minutos del día señalado en la parte superior de la presente.) 

 

Presidenta.- Se reanuda la sesión, como se podrá advertir en el Programa de Resultados Electorales 

Preliminares, hay hasta este momento un avance ya de 93.21 por, 41 por ciento de actas consideradas en 

este Programa, el resto son de acuerdo con información que me dan de la Vocalía de Organización 

Electoral, de los lugares más lejanos, que como sabemos hay casillas que están a, aunque no sean 

kilómetros, a una distancia larga sí en cuanto por, por las condiciones del camino en tiempo para llegar al 

Comité pues sí es algo amplio, entonces en este caso sí tenemos casillas a dos horas de el Comité hacia 

ellas, por lo tanto estamos en espera de la llegada de esos paquetes al Comité Electoral y ya estamos 

haciendo algunas llamadas para monitorear por supuesto que los paquetes vengan bien y que lleguen todos 

sin ningún problema; informar también que bueno pues cerraron todas las casillas de acuerdo con lo que 

ustedes conocieron del Sistema de Información de la Jornada Electoral, es de acuerdo con información 

que aquí tenemos, recibimos a las 21:27 veintiuno punto veintisiete horas se recibió toda la información 

del cierre de las mesas directivas de casilla sin ninguna incidencia tampoco. También nos informan del 

Programa de Resultados Preliminares que la mayoría de las actas que se informan ahí como incidencia, 

son porque el sobre PREP no viene por la parte de afuera del paquete, por lo tanto se están en espera de 

que se canten las actas que están en manos de la Presidenta para poder considerarlas en el Programa de 

Resultados Electorales Preliminares, dejo abierta en este momento la posibilidad de participación, abro 

esta primera ronda de participaciones por si alguien desea hacer alguna intervención, ¿No hay ninguna 

manifestación en primera ronda?, no la hay, por lo tanto, si les parece estamos a punto de la media noche, 

damos un espacio de aquí a las 12:00 doce de la noche solamente para darles a conocer si alcanzaron a 

llegar el resto de los paquetes electorales y ya a las 12:00 de la noche podríamos considerar si nos 

convocamos hasta el día siguiente, entonces nos abrirnos un espacios de aquí a las 12:00 de la noche. Se 

levanta, en este momento se abre un receso hasta las 12:00 doce.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  

 

(Inicia receso siendo las 23:48 veintitrés horas con cuarenta y cinco minutos y se reinicia la sesión a las 

00:01 cero horas un minuto del día señalado en la parte superior de la presente.) 

 

Presidenta.- Se reanuda la sesión, queremos, quiero dejar en el uso de la voz al Vocal de Organización 

Electoral para que nos informe sobre el reporte que tiene el Programa de Resultados Electorales 

Preliminares hasta el momento e información que tenemos ya sobre la llegada de los paquetes electorales 

que aún no se ven reflejados en el PREP.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  

 

Vocal de Organización Electoral, C. Lic. José Antonio Rodríguez Corona.- Sí, precisamente tuve 

alguna comunicación vía telefónica con la Vocal de Organización, me comenta que los paquetes que 

llegaron ahorita, fueron, 16 dieciséis paquetes fueron de la Tenencia Morelos y entonces con esto 

estaríamos nosotros este recibiendo el total de paquetes ahí en el Comité, en el Comité Municipal. 
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Entonces ya nada más estamos a la espera de que sean este capturados; algunos paquetes todavía están en 

fila para que lleguen a ser cantados por la Presidenta y entonces se procederá a facilitárselos al PREP para 

que puedan ser escaneados.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -- 

 

Presidenta.- En este caso algunos que no trajeron el acta PREP por la parte de afuera y por eso están 

esperando a que la Presidenta les preste el acta de ella, que está cantando para que se vean reflejados en el 

Programa de Resultados Electorales Preliminares, pero lo que sí nos aseguran ya vía telefónica es que el 

cien por ciento de los paquetes están en el Comité Municipal Electoral; el procedimiento que ellos van a 

seguir, seguramente es por largas horas todavía de acuerdo con la captura que estamos advirtiendo 

también en el sistema de captura que fue autorizado por este Consejo General, se ve reflejado todavía una 

captura baja de actas, por lo tanto el trabajo del propio Comité sí será todavía por largas horas durante esta 

ya mañana del día siguiente de la jornada. Se abre la primera ronda de participaciones si alguien desea 

intervenir, ¿No hay ninguna participación?, entonces ¿Si están ustedes de acuerdo?, declararíamos cerrada 

esta sesión a menos que haya alguna cuestión que tenga que atenderse por el Consejo, estaríamos 

convocando para una sesión en todo caso distinta y dar seguimiento a todavía lo que falta del Consejo 

General y estar pendientes para lo que va a ser el cómputo de la elección el próximo miércoles, por 

supuesto estaremos pendientes desde el martes, que de acuerdo con el documento que fue aprobado en 

este Consejo General, relacionado con la reunión previa que tiene que llevarse a cabo para la verificación 

de los paquetes y la posibilidad de apertura, en este caso parcial o dependiendo de los resultados, recuento 

de votos, se estarían reuniendo en el Comité y también estaríamos dando seguimiento puntual a estas 

actividades e informando a todos ustedes, así que agradecemos, bueno antes quisiera yo aprovechar el 

momento para agradecer desde aquí, creo que debemos hacerlo, a toda la gente que participó en esta 

organización del proceso y principalmente a toda la gente que el día de hoy estuvo cumpliendo con sus 

responsabilidades, los integrantes de mesas directivas de casilla que asistieron en un alto porcentaje los 

capacitados, solamente tuvimos un 2 por ciento, un poco más de dos por ciento de gente que se tomó de la 

fila y bueno pues a nuestra gente que estuvo muy puntual cumpliendo con sus responsabilidades y que 

como podemos ver reflejado en el resultado de esta jornada, pues tenemos ya resguardados el cien por 

ciento de los paquetes, lo que implica que el trabajo se hizo bien. Vamos a hacer una revisión de cómo se 

llenaron las actas para conocer también cómo resultó la capacitación, ahora nos dábamos cuenta en un 

bajo porcentaje todavía, pero al parecer pudimos tener, espero que así sea, lo vamos a confirmar después, 

pero menos errores por lo menos en aquellos puntos que nos preocuparon a ustedes y a nosotros en 

relación con el conteo de los votos dobles en las candidaturas comunes, así que esto, el análisis puntual lo 

tendremos también en los próximos días, agradecemos a todos su presencia y estamos entonces al 

pendiente de lo que sigue. La participación ciudadana también se refleja en 56.24 por ciento, así que se 

superó la participación ciudadana del año 2011 dos mil once, que eso también pues es algo satisfactorio, 

creo yo, para todos nosotros.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  

 

- - - - - Se declara cerrada esta sesión siendo las 00:06 cero horas seis minutos del día de su inicio, y 

estaremos pendientes de cualquier situación para comunicárselas a ustedes. Muchas gracias.- - - - - - - - - -- 
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